
Chat-Protokoll   2021_06_11

Thomas Bauer (DNB) (an GoTo AfS): 11:14: Hallo wer ist gerade hier?
Jens Lill (an Alle): 11:31: @Barbara Zur Tagesschau? ;-)
Patrick McDonough – Sammlungsdinge (an Alle): 11:38: XTree ist gut!
Werner Schweibenz (an Alle): 11:41: Wir planen mit xTree in der AG Thesauri
des Netzwerks Koloniale Kontexte zu arbeiten, um gemeinsame Thesauri für die
Ethnologie zu erstellen.
Anna Bohn (an Alle): 11:41: Frage an Herrn Schweibenz: von welchem Tool war
die Rede, von glottolog? https://glottolog.org/glottolog/language
Werner Schweibenz (an Alle): 11:44: Ja, Glottolog vom MPI für
Menscheitsgeschichte in Jena: https://glottolog.org/
Sylvia Glawe (an Alle): 11:46: "Bedarf an interdisziplinärer Vernetzung"
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 11:47: Info zur BauwerkeAgentur: Wir
benutzen derzeit auch xTree, um die Begriffsliste des Landesdenkmalamtes
Bremen intellektuell auf die GND zu mappen. Das Ziel ist eine Begriffsliste um
Objektdaten zukünftig besser dem Entitätencode gib für Bauwerke zu zu ordnen
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 11:48: Austausch auf Augenhöhe
Johannes Graupe (an Alle): 11:49: In der heutigen MiniCon wurde
vorgeschlagen, die GND zum zentralen Zugangs- und Verknüpfungspunkt zu
verschiedenen Vokabularen und Datenbanken weiterzuentwickeln.
Thomas Bauer (DNB) (an Alle): 11:50: Informations- und Erfahrungsaustausch
in der Nutzung unterschiedlichster Web-Dienste
Anna Bohn (an Alle): 11:50: Interdisziplinäre und internationale Vernetzung,
Berücksichtigung von Interessen diverser Nutzer-Communities, auch in Bezug
auf Usability. Wichtigkeit von Sachbegriffen und kontrollierten Vokabularen
Werner Schweibenz (an Alle): 11:54: GND als Sprungbrett zu anderen
Diensten, mit denen Vernetzung stattfinden soll
Anna Kasprzik (an Alle): 11:57: @JohannesGraupe, aus meiner Sicht würde
das jedenfalls die Frage entscheiden, ob die GND ein Nachweisinstrument oder
ein Wissensorganisationssystem sein soll ... mit der ersten Perspektive würde
das schwierig, glaube ich.
Werner Schweibenz (an Alle): 11:58: Ein Beispiel für die vereinfachte Mitarbeit
an der GND sind die GND-Webformulare.
Johannes Graupe (an Alle): 11:59: @AnnaKasprzik, GND als KOS? Für mich
klingt das sehr interessant! Bin gespannt, ob aus der Geo-Idee ein erfolgreiches
Projekt wird.
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 11:59: Herr Schweibenz, sie sprechen
mir aus der Seele!
Anna Bohn (an Alle): 12:00: Herr Schweibenz, vielen Dank, ein Webformular für
Werke wäre wünschenswert
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:01: und eins für Bauwerke
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:01: ROT
Jens Lill (an Alle): 12:01: Es bräuchte so eine Art halbjährliches Ideenforum
oder OpenSpace, wo aktuelle Projekte mit der GND vorgestellt werden können...



Werner Schweibenz (an Alle): 12:03: Ein regelmäßiges Ideenforum fände ich
gut!
Johannes Graupe (an Alle): 12:03: Unterstützung für Herrn Lills Idee! Hier kann
auch die GND/AfS von sich berichten und man kann sich vielleicht zusammen
über den gemeinsamen weiteren Kurs abstimmen
Moritz Strickert (an Alle): 12:03: Dem kann ich nur zustimmen.
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:03: niedrigschwellig; online
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:04: /0
Anna Bohn (an Alle): 12:04: Werden alle Sessions als Aufzeichnung zugänglich
sein? Das Angebot könnte dann im Nachhinein abgerufen werden.
Marc Friede (an Alle): 12:05: Eine vielfältigere Zusammensetzung der
Expertengruppen (FG Erschließung) zur Weiterentwicklung spezifischer Themen
wäre sicher bereichernd. Oder zumindest eine breitere Beteiligung von
Spezialist*innen in den GLAM durch Workhops u.ä.
Thomas Bauer (DNB) (an Alle): 12:07: @Anne Bohn ja die aufgezeichneten
Sessions der diesjaehrigen GNDCon werden Ende Juli veroeffentlicht. Wir
schicken allen Teilnehmer der GNDCon auch noch einmal eine Email.
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:10: Wir haben auch den Bedarf die
Expertengruppe Bauwerke zu erweitern, aber es ist auch immer mit Arbeit und
Ressourcen verbunden
Barbara Fischer (an Alle): 12:10: Kontaktemail: gnd-info@dnb.de
Bärbel Kröger (an Alle): 12:11: Leider konnte ich nicht alle Sessions verfolgen.
Wir hatten uns als Forschungsprojekt bemüht für den Bereich Mittelalter/Frühe
Neuzeit und hatten bereits Gespräche hierzu (Eruierung der Potenziale eine
GND-Agentur Mittelalter). Gibt es hier neuere Entwicklungen?
Barbara Fischer (an Alle): 12:11: siehe auch
https://gnd.network/Webs/gnd/DE/UeberGND/Organisation/organisation_node.ht
ml
Anna Catharina Hagner (an Alle): 12:15: Ich könnte mir vorstellen, dass viele
sich nicht "trauen" an solchen Expertenrunden teilzunehmen, weil sie nicht
wissen, was genau sie dafür mitbringen müssen, welche Kompetenzen und
Erfahrungen. Ich interessiere mich für Bauwerke, weil ich sie häufig in der GND
für die Sacherschließung anlegen muss, aber ich wüsste nicht, ob ich in einer
"Expertenrunde" wirklich etwas beitragen könnte. Mir fehlt etwas der Einblick in
die reale Arbeitswelt dieser Ausschüsse und Runden. Vielleicht ist da auch
niedrigschwellige Information wichtig, damit mehr Personen sagen, diese Arbeit
hat etwas mit meinem Arbeitsalltag zu tun.
Jaakko Kneissl (an Alle): 12:16: Ich stimme Frau Hagner zu
Johannes Graupe (an Alle): 12:17: @Frau Hagner: Wäre ein GND-Newsletter,
in dem auch immer über die Arbeit der ETs berichtet wird,  für Sie interessant?
Barbara Fischer (an Alle): 12:17: gute Idee oder auch gern Blogposts
Barbara Fichtl (an Alle): 12:17: Thematisch statt entitätenfokussierte
GND-AGenturen könnten für die NFDI-Konsortien schon sehr interessant sein...
Fokus Forschungsperspektive/Forschungsdaten.



Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:18: @Frau Hagener: Wäre denn
auch die Gründung einer Interessengruppe Bauwerke denkbar als Plattform?
Anna Catharina Hagner (an Alle): 12:18: @Johannes Graupe: Ja, das wäre ein
Idee.
Patrick McDonough – Sammlungsdinge (an Alle): 12:18: @Anna Catharina
Hagner. Einfach ins kalte Wasser springen, wir sind ja alle Experten in irgendwas
;-)
Bernhard Ebneth (an Alle): 12:18: Vielleicht könnte man mit einer
Interessengruppe für Personen im Mittelalter (mit Übergang zur Frühen Neuzeit)
beginnen?
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:19: Nein, wir brauchen mehr
interessierte an Bauwerken
Anna Bohn (an Alle): 12:19: @Bärbel Kröger zur Frage GND-Agentur
Mittelalter: vielleicht könnten NFDI4Memory für Geschichte und weiteren mit
Mittelalter befassten NFDI auch Ansprechpartner sein, um die Interessensgruppe
zu bilden
Anna Catharina Hagner (an Alle): 12:20: @Martha Rosenkötter: An einer
solchen Gruppe hätte ich auf jeden Fall Interesse.
Ylva Gasser (an Alle): 12:21: @Frau Rosenkötter: Wo können sich
"Bauwerkinteressierte" denn melden ?
stephanie jacobs (an Alle): 12:21: ... doch nochmals zur Idee von Jens Lill und
einem mgl. Austauschformat "was gibt's Neues...": Wie wäre es denn angesichts
der bereits vorhandenen und ja auch zum Teil sehr schwergewichtigen (und
bisweilen immer noch etwas bibliothekszentrierten) Formate ein so leichtes
Format wie die minute madness zu installieren (halbjährlich) - gelernt aus den
Coding da Vinci/Wikimedia hat das Format m.E. den guten Nebeneffekt, richtig
Spaß zu machen (ich weiß ich weiß, das darf nicht das zentrale Anliegen sein).
Hier könnte ich mir Unterstützung/Koordination gut vorstellen...
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:21: Bauwerkinteressierte können
sich sehr gerne bei mir melden: rosenkoe@fotomarburg.de
Patrick McDonough – Sammlungsdinge (an Alle): 12:22:
https://gnd.network/Webs/gnd/DE/Mitmachen/mitmachen_node.html
Bärbel Kröger (an Alle): 12:23: @Anna Bohn, ja in der NFDI4Memory beteiligen
wir uns als Participants und werden diese Themen dort auch ansprechen
Anna Catharina Hagner (an Alle): 12:23: @Martha Rosenkötter: Vielen Dank,
ich habe mir Ihre Mailadresse notiert.
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:24: Ja, die Gesprächsreihe ist ein
tolles informatives Medium
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:25: IG Bauwerke gibt es aktuelle
noch nicht - wir sind bislang nur intern vernetzt mit dem Herder-Institut und Dehio
digital
Celeste C aus Museum Wiesbaden (an Alle): 12:27: @Frau Jacobs, über
welche Format sprechen sie nochmal?
Martha Rosenkötter (GND4C) (an Alle): 12:28: one minute madness ist super
anstrengend in der Vorbereitung



Celeste C aus Museum Wiesbaden (an Alle): 12:29: Danke!
Thomas Bauer (DNB) (an Alle): 12:29: @Alle in diesem Zusammenhang kann
ich gerne auch ein paar Worte zum sog. Pechakucha Format vorstellen.
https://www.pechakucha.com/about
Johannes Graupe (an Alle): 12:30: Ich wünsche mir eine Balance zwischen
einerseits schnellen Einblicken in die vielen spannenden Projekten und
andererseits tiefergehende Diskussionen, weil viele Projekte doch durchaus
kompliziert sein können.
Johannes Graupe (an Alle): 12:31: Hoffentlich werden die Runden des
Resümées beibehalten. Die waren mein persönlicher Favorit der GNDCon.
Klaus Rettinghaus (an Alle): 12:32: Bitte bis zur nächsten GNDCon regelmäßig
Updates senden zu den besprochenen Themen, z.B. Wikibase, Explorer etc.
Marc Friede (an Alle): 12:33: Die vorgestellten Pläne für niederschwellige
Zugänge zur GND - Wikibase, GND-Explorer, ... - sind sehr vielversprechend und
stimmen zuversichtlich.
Patrick McDonough – Sammlungsdinge (an Alle): 12:34:💐   👏👏👏
Johannes Graupe (an Alle): 12:36: Vielen Dank und bis bald!
Stefan Aumann (HLGL) (an Alle): 12:36: 👏👏👏
Peter Sandner (an Alle): 12:37: Danke für die Organisation!
Jaakko Kneissl (an Alle): 12:37: Vielen Dank allen für die tolle Woche!
Bärbel Kröger (an Alle): 12:37: Vielen Dank
Hedda Saemann (an Alle): 12:37: Vielen Dank für die interessanten Tage! Das
Format der RESÜMEES fand ich ebenfalls sehr gut.
Harald Lordick (an Alle): 12:37: Vielen Dank auch von mir für die gelungene
GNDCon und das breite, interaktive Angebot.
Jens Lill (an Alle): 12:37: Standing ovations!!!
Anna Bohn (an Alle): 12:38: Herzlichen Dank für die inspirierenden Sessions
und die Organisation und natürlich standing ovations für AfS und DNB!
Anne Klammt (an Alle): 12:38: Resümee war sehr gut, denn nicht immer will
und kann man alle Sessions wahrnehmen. Vielen Dank!
Astrid Zawodnik (an Alle): 12:38: Vielen an alle Organisatoren und
Vortragende!
Sonja Thiel (an Alle): 12:38: 👏
stephanie jacobs (an Alle): 12:38: Herzlichen Dank!
Anne Klammt (an Alle): 12:39: Bye bye
T. Kefer (an Alle): 12:40: Vielen Dank an alle für eine inspirierende Tagung!
Celeste C aus Museum Wiesbaden (an Alle): 12:40: Vielen Dank!
Sonja Thiel (an Alle): 12:40: Vielen Dank und bis hoffentlich bald!
Ylva Gasser (an Alle): 12:40: Den Organisierenden und Referierenden ganz
ganz herzlichen Dank!
Jadwiga Warmbrunn (an Alle): 12:40: Vielen Dank für die Möglichkeit
teilzunehmen,
Imma Hinrichs (an Alle): 12:40: Danke. Das Format der Resümees war wirklich
gut!
Moritz Strickert (an Alle): 12:40: Vielen Dank für die Organisation.


